

Lettre.

Numéro d'inventaire : 1984.00023

Auteur(s) : Ferdinand Buisson

Type de document : correspondance

Date de création : 1931

Description : Un ensemble de trois feuillets. Les deux premiers sont insérés l'un dans l'autre pour former un cahier de 4 feuilles, dont seuls les rectos portent le texte. Le dernier est séparé. Le papier est jauni et taché par endroits.

Mesures : hauteur : 200 mm ; largeur : 155 mm

Notes : Il s'agit du brouillon d'une lettre. Ferdinand Buisson donne ici le texte d'un article pour un journal dont le directeur lui demande de définir ce qu'est l'école laïque en France ("Vous m'ouvrez gracieusement votre journal et vous m'y demandez d'y redire une fois de plus ce qu'est l'école laïque dans notre pays."). Le premier caractère qu'il lui reconnaît est la tolérance: en cela elle est étroitement liée à la constitution républicaine. Son second caractère est de développer en chaque enfant la confiance en soi, de sorte que l'adulte plus tard puisse se diriger lui-même, en toute conscience, et non suivre des ordres édictés de l'extérieur. Enfin, elle est l'école de la liberté: le maître même fait appel à la raison des enfants. L'école laïque est donc le commencement de la vie sociale, comme en témoignent toutes les activités qui entourent la vie de la classe. La lettre est datée de 1931. Fernand Buisson était né en 1841 et devait mourir l'année suivante: c'est une belle profession de foi.

Mots-clés : Iconographie, biographies, souvenirs de pédagogues

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 6